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              Neubrandenburg, 28.02.2022 
 
 

Betreff: Anfrage zum Thema „Zaun am Augustabad “ 

 
Sehr geehrter Herr Stadtpräsident Stegemann, 
 
 
das Nemerower Holz oberhalb des Augustabades, gehört laut Geodatenportal zum geschützten FFH-Ge-
biet. Wir gehen davon, dass dazu auch ein Teil des Privatgeländes der Eigentümer gehört, die am Augusta-
bad bauen konnten. Zu Zeiten der militärischen Nutzung waren diese Gelände eingezäunt. Im Wald sind 
verfallene Reste der Einzäunung noch heute zu sehen. Der Großteil dieser Umzäunungen ist seit der politi-
schen Wende zerfallen. Nach einer Inaugenscheinnahme haben die aktuell Nutzenden ein Stück des Waldes 
massiv neu eingezäunt und zudem bebaut.  
 

Bitte veranlassen Sie daher in diesem Zusammenhang die Beantwortung folgender Fragen durch den Ober-

bürgermeister. Vielen Dank an Sie und die Mitarbeiter*innen der Verwaltung: 

1. Teilt die Stadt die Auffassung, dass bereits verfallene Bebauung in einem FFH-Gebiet nicht wieder-

hergestellt werden darf? Bitte begründen.  

2. Ist die Stadt Neubrandenburg über die Gestaltung des Geländes innerhalb des FFH-Gebietes infor-

miert?  



 

 

 

3. Sind für die auf den Bildern sichtbaren Bebauungen (massives Gartenhaus, massiver Zaun und zu-

mindest sichtbare Erdarbeiten) Baugenehmigungen erforderlich und wurden diese Baugenehmi-

gungen erteilt? Bitte begründen. Wenn ja, wurde bei den Baumaßnahmen im FFH-Gebiet die un-

tere Naturschutzbehörde beteiligt und welche Kompensationsleistungen sind geleistet worden? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
 

Dr. Rainer Kirchhefer 
Ratsherr 
 

 

Anlagen: 

Bild 0: Luftbild FFH-Gebiet (Geodatenviewer GDI-MV) 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Bild 1: Alte wieder hergestellte Umzäunung zuzüglich massiver neuer Umzäunung: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Bild 2a bis 2c: Alte vollständig erneuerte Umzäunung zuzüglich massiver neuer Umzäunung: 

 



 

 

 

 

 

 

Bild 3: Dach eines Gebäudes: 



 

 

 

 

 

 

Bild 4 bis 6: alte im Wald befindliche verfallene Umzäunungen in der unmittelbaren Umgebung  

 

 



 

 

 

 

 

 



VIER-TORE-STADT 

NEUBRANDENBURG 

Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg-Postfach 11 02 55-17042 Neubrandenburg 

Herrn Dr. Kirchhefer 

Ihre Anfrage zum Thema: Zaun am Augustabad 
ANFNll/0124 

Sehr geehrter Ratsherr Dr. Kirchhefer, 

Der Oberbürgermeister 

ich bedanke mich für Ihre Anfrage vom 28.02.2022 zum o. g. Thema und teile Ihnen dazu 
Folgendes mit: 

Ein Mitarbeiter der Abteilung Bauordnung hat sich vor Ort ein Bild gemacht und den Sach
stand dokumentiert. So wurden die baulichen Anlagen als auch die Einfriedung des Gelän
des aufgenommen. 

Nach ersten internen Abstimmungen zwischen den Bereichen Bauordnung, Bauleitplanung 
und dem städtischen Förster sowie dem Abgleich mit den, seitens der unteren Bauaufsichts
behörde erteilten Baugenehmigungen ergibt sich eine größere Divergenz zwischen dem tat
sächlichen Baubestand und dem genehmigten Baubestand. 

Dieser Sachverhalt wird nunmehr in einem bauordnungsbehördlichen Verfahren aufgeklärt. 
Als ersten Schritt sieht der Gesetzgeber hier eine Anhörung des Grundstückseigentümers 
vor. Diese wird umgehend eingeleitet. 

Ich bitte um Verständnis, dass ich Ihnen, als nicht am Verfahren Beteiligter keine Details zu 
einem ordnungsbehördlichen Verfahren kundtun darf. 

Im Folgenden möchte ich Ihre direkten Anfragen beantworten. 

1. Teilt die Stadt die Auffassung, dass bereits verfallene Bebauung in einem FFH Gebiet
nicht wiederhergestellt werden kann? Bitte begründen.

Grundsätzlich wird bei der Beantragung einer baulichen Maßnahme in einem FFH
Gebiet die untere Naturschutzbehörde im Zuge des Genehmigungsverfahrens durch
die untere Bauaufsichtsbehörde beteiligt.
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